

Le collectif « Thomas Bouloù » (Bretagne) : milite depuis 2015 pour la contraception testiculaire.
[terme + précis/juste & inclusif]

- Au début : 5 ou 6 garçons qui souhaitent maîtriser leur fertilité → absence d'information & refus des médecins de nous aider (réversible ou vasectomie) => recherches par nous-mêmes [théoriques & techniques] => invention du « jockstrap » => diffusion de l'information : brochure, tutoriels, Internet... (appropriation par le plus grand nombre)

- Dès le début : rejoint le GTCM = ARDECOM & le PF pour l'élargissement de l'offre contraceptive → travail de documentation, de création d'outils, de formation des médecins du PF & des équipes militantes sur le terrain, plaidoyer (médias, institutions)...

+ GARCON : mise en place d'ateliers ; création de groupes locaux d'utilisateurs enthousiastes.

- Depuis 2018 : permanence/atelier à Quimper → mensuel, gratuit, mixte ; accueil collectif, discussions/explications, mise en pratique (essayages, prêt, couture sur-mesure...).

Nous avons contribué à faire naître la demande sociale qui s'exprime aujourd'hui :

un « effet secondaire » de notre action = mobiliser les hommes pour la responsabilité & l'égalité dans les relations hétérosexuelles ;

la contraception testiculaire est un « prétexte »/outil pour amener des questionnements, des remises en question + pratique personnelle, concrète & quotidienne... (porteuse de changement)

Plus que la croissance rapide de la demande sociale, ce qui nous réjouit c'est la naissance des groupes d'utilisateurs un peu partout (une quinzaine en France, surtout dans les grandes villes), qui font de l'information entre pairs, témoignent, s'accompagnent, fabriquent ensemble, etc.

& surtout discutent, agissent dans une perspective féministe, souvent en lien avec le PF qui est en première ligne...

Demande croissante (passée du milieu militant au grand-public).

- Demande : couples jeunes. Rôle des femmes dans l'information.

- Motivation : partage de la charge mentale/contraceptive.

- Intérêt pour la CMT : critique des hormones & de la médicalisation ; maîtriser sa propre fertilité, se prendre en charge personnellement, avec un suivi médical réduit/léger = succès masculin.

- Résistances & peurs = méconnaissance & préjugés => importance de l'éduc' pop' !

- Problème d'accès aux dispositifs de remontée testiculaire : aucun dispositif n'est parfait, idéal, universel (cf. patients Mieusset, clients Andro-switch, utilisateurs DIY, ateliers collectifs...) ; complémentarité, adaptabilité, créativité...

- Obstacles : médicaux ! Découragent les hommes de se lancer + méfiance envers le « bricolage des associations » ! = Manque de médecins formés & ouverts

Expérience : vulgarisation, sensibilisation, information, conseil, accueil, discussion... & confection.

+ Réseau = puissance de transmission, mise en lien, création, etc.

Invitation aux scientifiques, professionnels de santé, représentants des Institutions, etc. :

à reconnaître ce travail effectué sur le terrain par le réseau « militant » = acceptabilité & accessibilité

2022 : subvention ARS, Bretagne, Mission Égalité => participation aux collectifs de santé sexuelle, information des centres de santé sexuelle, rencontres avec des médecins et laboratoires d'analyse, réponse à beaucoup de jeunes médecins curieux, ouverture d'une permanence à Brest en lien avec Pôle Santé et l'Hôpital, etc.